



Rapport d'activité 2023



Résonance
leur avenir, notre futur

Pôle Accueil et Loisirs



ÉDITORIAL

Une année qui a été riche en expériences éducatives et ludiques. Nous avons constaté une participation exceptionnelle des enfants, témoignant de l'impact positif de nos programmes. Ce fut une année où l'apprentissage et le divertissement ont fusionné de manière harmonieuse. Les activités, conçues avec soin, ont offert un équilibre entre éducation et plaisir. Les enfants ont été immergés dans un environnement stimulant où chaque moment a été une opportunité d'apprendre, de grandir et

Yann Mentzer, Directeur

de s'épanouir. Les activités ont été pensées pour captiver l'imagination des enfants. Que ce soit à travers des ateliers artistiques, des jeux éducatifs ou des sorties enrichissantes, chaque expérience a été façonnée pour susciter l'enthousiasme et la curiosité. Les sourires radieux sur les visages des enfants sont le reflet de la qualité exceptionnelle des activités proposées.

Merci à tous ceux qui ont contribué à faire de cette année un véritable succès.

ACTIVITÉ

En 2023, nous avons fonctionné à nouveau sur l'ensemble des périodes conventionnées.

512 enfants ont été accueillis sur le Pôle Accueil et Loisirs (475 en 2022), soit 216 familles (204 en 2022) sur 226 jours d'ouverture. Ces fréquentations

représentent 42 254 heures de prise en charge. Une augmentation globale de la fréquentation est à noter avec l'accroissement des demandes au niveau de l'accueil du mercredi et des vacances qui s'est accéléré depuis juillet 2023.

L'accueil périscolaire

Notre prestataire API restauration nous concocte, comme l'année précédente, des plats équilibrés, pour les 72 enfants accueillis quasi quotidiennement. Les enfants et l'équipe sont satisfaits de la qualité des repas.

La fréquentation sur les temps de midi est quant à elle stable car nous avons atteint les capacités d'accueil cadrées par notre agrément. Une liste d'attente a été mise en place et dénombre aujourd'hui plus de 30 familles en attente d'une prise en charge de leurs enfants à la cantine. Une réflexion est en cours avec la mairie afin de répondre à cette problématique pour la rentrée 2025.

L'équipe est épaulée dans ses missions par une jeune volontaire en Service Civique ainsi que des bénévoles de l'Association « Les Amis de Caroline et Gustave ».



L'accueil extra-scolaire

Le thème « Grandir en extérieur » a été prolongé en 2023. Par des actions éducatives cohérentes, nous souhaitons que les enfants soient capables et aient surtout envie de découvrir leur environnement forestier et urbain en y pratiquant des activités sportives, culturelles et environnementales.

L'équipe d'animatrices de l'Atelier du Château a fait preuve d'imagination et d'originalité pour proposer aux enfants de multiples activités sur les 36 mercredis de période scolaire et lors des différentes vacances de l'année. Ateliers culinaires, sportifs, et bricolages sont le quotidien des enfants. Nos petits châtelains ont également soif de découvertes et ont pu profiter de sorties au parc, au cinéma et d'autres escapades dans la nature.



FAITS MARQUANTS

Le départ du Chef de service en avril et l'arrivée en mai 2023 de Sandra Araneder, Coordinatrice. Une animatrice de l'Atelier du Château a bénéficié d'une mobilité interne en intégrant la Maison Saint-Jean de Colmar. Une période de réorganisation de l'équipe a été nécessaire. Des réunions de préparation et un séminaire d'une journée ont été organisés afin de travailler la cohésion d'équipe et préparer la rentrée de septembre.

Une kermesse organisée début juillet 2023. Parents et enfants sont venus nombreux. Ce temps d'échange a été l'occasion de rencontrer les parents, s'amuser sur le thème des pirates et ainsi annoncer la thématique de l'été « Voyage autour du monde ».

La mise en place de l'outil « Toute mon année » permet dorénavant de communiquer avec les parents via une interface, sur le quotidien et les activités proposées aux enfants.

3 stagiaires de seconde, filières ASSP, AEPA, et MCAD de deux lycées Colmariens ont été accueillis ainsi que 4 stagiaires BAFA. Nous avons également accueilli un jeune résident du foyer Saint Joseph pour faire un stage de découverte de 2 semaines. Au vu de ses capacités et de son soutien à l'équipe, ce stage va se prolonger en 2024. Preuve de la volonté de l'Association de faciliter l'inclusion de personnes en situation de handicap. Par ailleurs, les enfants à besoins spécifiques et/ou porteurs de handicap sont toujours plus nombreux. A ce titre, l'équipe fait preuve d'agilité et d'adaptabilité.

PROJETS ET PERSPECTIVES

- Améliorer la prise en charge des enfants à besoins spécifiques ;
- Favoriser l'inclusion dans la cité ;
- Développer les compétences des professionnels ;
- Maintenir et développer la qualité du service rendu aux usagers ;
- Utiliser de nouveaux outils de gestion et d'organisation ;
- Consolider des actions communes avec les écoles et nos partenaires ;
- Travailler en collaboration et en complémentarité avec les parents.



Résonance
leur avenir, notre futur

10 chemin des Confins, 68124 Logelbach
Tél : 03 89 27 04 01
Email info@resonance.alsace
www.resonance.alsace